

123

Donor Don Manuel María Mosquera
Pan

Bogotá, Noviembre 17 de 1866.

Mi muy querido Señor y amigo Don Manuel María.

Convengo en que he abusado del premio que U. me dió. Como dijo, en su muy cariñosa carta de fecha 1º de agosto de este año, hablando de mis quehaceres: "Cuando estos brevemente les lo permitan". El efecto que al escribir U. esas palabras sabía que iban a dar a un país en que se tiene por punto al que apresas se tarda una hora para una cita; pero como nada de ello disculpa mi falta, la confieso francamente, y trato únicamente de atenuarla participando a U. que, aunque tarde, tuve el gusto de entregar al Sr. Don Tomás todas las objetos que U. me indicó, conforme a la lista. En cuanto a los que debía darle el Sr. Bernardo Espinoza, la situación cambia de aspecto, por la sencilla razón de que de dar a recibir, con qualche diferencia tra di noi: él me manifestó que no los tenía y que recibiría a U. sobre el particular.

Entregué a nombre de U., al Sr. Dr. Francisco C. Alvarez, el retrato del Sr. Argobispo, el Sr. Alvarez manifestará a U. su agrado en mi entero, directamente.

Nous ne sommes plus en gare, nous sommes dans nos meubles, me dice U., y yo agrego: y es en Paris que está U., sí, en Paris! Cuanto me complacerá el saber que ya decidí vivir en Europa y regreso a un lado la indecisión. Ahora si podrán U. restablecer el confortable



y dñr, al acordarse de América, lo que decia Lamennais cuando
vivaba: Vida es vida que yo no revero más! Donde Uds. grancios
a Dios por sus beneficios, y en alguma vez sientan clamoradas de
amor patrio, apaguentas, recordando que solo el que tiene la satis-
faccion de llamarse frances o nro debe darse dominar por ellas
y no los que tuvimos la desgracia de nacer en república.

Ya me figuro como estaban esas tresillos y qué colección de huellas
tendrá la sala de mi prima. Pepita, en los días de recibo, y al
recordarlos buenos ratos que pasé al lado de Uds, y considerar los
que Uds pasarian, si vivieran en Santa Fe, dejando á un lado su pro-
picio interés, los felicito cordialmente por su amistad a los patria.

Mi vida es la de mi viejo, papa de Bogotá, sin mas distrac-
ciones que las simplas de los hijos que tan interesantes son para
los padres; pero al acuerdarte siempre me atormenta la idea de
que narienes aquí, y que portanto no tienen mas porvenir que
el de llegar á ser bandidos o victimas de ellos; aunque es posible que
alguna circunstancia de las que no alcanza á ver el hombre, las
llevé á vivir entre gente civilizada, y los libre de los garras del
pueblo soberano. Dijo á Uds hijos porque ya se anuncio' la desem-
bandeja con una niña que dió á su Concepcion, el dia 20 de Setiembre,
tanto ella como yo tuvimos el gusto de ofrecerla á Uds y á mi señora
Dña. Pepita. Esta niña es de mi tipo mi distinto de el de Jorge,
esta es blanca, cabello rubio y rico, y muy alegre, y la veo en
manos, María del Carmen, morenita y pelirroja, pero muy
robusta: puede ser que á falta de hermosura tenga el picante
de las morenas, y haga recordar el versito español:

"Todo al hombre que se merece,

Lle querer á una morena,

Sera de este mundo al otro,

